

# Football/Après l'obtention du ballon d'or 2015 Pierre-Emerick Aubameyang en héros

**F-K-O.M**  
Libreville/Gabon

**APRÈS** avoir obtenu le ballon d'or du meilleur footballeur africain de l'année 2015, la veille, Pierre-Emerick Aubameyang (PEA), qu'accompagnaient son père Pierre Aubame "Yaya", son frère Willy et d'autres membres de sa famille, a atterri sur le sol national, hier à 13 heures, à bord d'un avion frappé aux armoiries de la République.

À sa descente, l'attaquant du Borussia Dortmund a été accueilli sur le tarmac de l'aéroport international Léon Mba par le ministre des Sports, Blaise Louembe, et le président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) Pierre-Alain MOUNGUENGUI. Tous deux ont manifesté leur fierté à l'endroit du lauréat.

Au salon d'honneur, le meilleur footballeur africain a d'abord observé un moment d'arrêt pour une séance de photos avant de répondre aux questions des journalistes. À l'extérieur, une foule immense l'attendait pour



Pierre-Emerick Aubameyang brandissant son Graal à son arrivée.

Photo : Wilfried MBINAH



Le capitaine des Panthères prenant un bain de foule à l'aéroport international Léon-Mba.

Photo : Wilfried MBINAH

communier avec lui. Quand le "golden boy" est sorti du salon d'honneur, c'était l'effervescence totale. Son trophée en main, l'enfant du pays s'est offert un bain de foule et esquissé quelques pas de danse avec les groupes traditionnels, invités pour la circonstance.

«*Nous sommes fiers de lui*», a lancé Willy Aubameyang. Sur le mini-podium où une kyrielle d'artistes locaux hip-hop prestaient, Pierre-Emerick Aubameyang s'est adressé à ses fans, en ces termes: «*Aujourd'hui, je suis ballon d'or africain. Mais c'est grâce à vos multiples sou-*

*tiens. Et je vous remercie de croire toujours en moi. Mais mon souhait est de voir d'autres compatriotes remporter ce titre, car je sais que nous avons des talents dans notre pays*», a-t-il dit. Avant que la foule en liesse et le champion n'entonnent l'hymne national, la Concorde.

## Réactions Fierté collective

**MIKOLO-MIKOLO & James Angelo LOUNDOU**  
Libreville/Gabon

**Michel Minko, ancien international gabonais :** « C'est un grand honneur pour notre pays et pour les sportifs gabonais. Pierre-Emerick Aubameyang nous donne un trophée dont je n'avais jamais rêvé personnellement. Ce n'est qu'un grand plaisir de brandir un «*Ballon d'or*». Je suis persuadé que ce n'est pas le seul trophée qu'il va avoir, parce que c'est un jeune qui sait où il va. Et c'est un bosseur. C'est très important lorsqu'on fait une grande carrière. »

**Jacques Dekoussoud, ancien international et coach national de gardien de but :** « La distinction de Pierre-Emerick Aubameyang est le couronnement des efforts consentis par ce jeune compatriote. C'est une joie nationale. A ce jeune fils, je le pousse à redoubler d'efforts, de rester humble, afin de prospérer dans ce qu'il a commencé. »

**Nzong Mombo, psychologue des Panthères A' :** « Grand honneur pour le pays, grandissime pour le joueur Pierre-Emerick, qui est rigoureux dans sa carrière. C'est aussi une source supplémentaire d'encouragements pour nos jeunes sportifs en général. »

**Stéphane Bounguendza, coach des Panthères A' :**



Pierre Alain MOUNGUENGUI, président de la Fégafoot : "C'est une distinction qui honore tout le peuple gabonais".

Photo : WILFRIED MBINAH



Léon-Louis Folquet, président du CNOG : "Sublimation !".

Photo : BANDOMA



Stéphane Bounguendza, coach national des Panthères A' : "Fierté immense".

Photo : BANDOMA



Guy-Roger Nzamba, ancien international : "L'avenir nous réserve encore des surprises".

Photo : Dr



Michel Minko, ancien international : "C'est un grand honneur".

Photo : Joseph MANIANGA

« C'est une fierté immense qui m'anime aujourd'hui, parce que le Gabon est au sommet du football africain. Par cette distinction, Pierre-Emerick vient de démontrer, une fois de plus, qu'il n'y a que par le travail qu'on peut atteindre les sommets. Ce prestigieux titre est aussi une source de motivation pour les jeunes footballeurs

gabonais. »  
**Pierre-Alain MOUNGUENGUI, président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) :** « C'est une distinction qui honore tout le peuple gabonais. C'est la première fois, au niveau de notre football, qu'un athlète est distingué à ce niveau. C'est la fierté de notre football et de notre nation.

Placée dans le contexte de notre continent, qui compte 54 pays membres de la Caf, avec des nations immensément peuplées telles que le Nigeria, comparativement au Gabon qui est 180 fois moins peuplé, cette distinction est un honneur. Il appartient maintenant à PEA d'assumer cette distinction pendant toute l'année, avec

l'espoir de l'obtenir encore l'an prochain... Il doit aussi servir de modèle aux jeunes Gabonais et aux jeunes Africains en général. Nous sommes comblés, aujourd'hui, qu'un de nos fils nous hisse à ce niveau du continent. »

**Léon-Louis Folquet, président du Comité national olympique gabonais (CNOG) :** « Sentiments de satisfaction, de sublimation ! Le Gabon a été honoré, éclairé la constellation des étoiles des plus grands footballeurs de ce monde. Sur le plan continental, nous avons eu le ballon d'or. C'est une distinction extraordinaire que les plus grands footballeurs africains ont rêvé d'avoir. Pierre-Emerick Aubameyang (PEA) nous amène au firmament, sur la plus haute marche du podium africain. PEA a honoré non seulement notre pays, mais également le n°1 gabonais, en la personne du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, qui adore le football, et le sport en général. Notre jeune compatriote a

démontré que l'accompagnement principal dans l'équilibre de l'exercice de son métier de footballeur était le respect des valeurs éducationnelles, culturelles de son pays (respecter les aînés, les conseils des parents, de son entourage, etc). Cette force amène ce champion à faire rêver PEA qui doit respecter maintenant le cheminement de son avenir. »  
**François Amegasse Akoli, ancien défenseur international et joueur gabonais du XXe siècle :** « C'est une distinction qui m'honore. C'est un fils qui honore toute la nation. Il faut qu'il reste humble et continue de travailler, car le plus dur est à venir. Que Dieu veuille sur lui et lui en donne la capacité. »

**Guy-Roger Nzamba, ancien attaquant international gabonais :** « Pierre-Emerick a carrément explosé avec Dortmund, et je pense qu'il est dans une période où tout lui réussit. L'avenir nous réserve encore des surprises. Je pense que l'année prochaine, dans un club encore plus prestigieux, il sera encore bien meilleur. Je souhaitais fortement que PEA l'emporte, mais j'étais beaucoup plus sûr que ce soit l'année prochaine. Et comme le football n'est pas mathématique, eh bien, les experts ont fait de lui le meilleur joueur africain. C'est donc une très grande fierté et un honneur pour notre pays. Il vient d'écrire une page historique de notre football. Avant lui, d'autres ont écrit une belle page. Après lui, d'autres en feront autant. Mais à la fin, c'est toujours le Gabon qui gagne. »